

PERIÓDICO POLÍTICO DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Organó del partido Liberal dinástico de la provincia

No se publica el día siguiente a los festivos.



Año VIII

Redacción, Administración é Im-
prensa:
Calle de Alloza, 62

Domingo 30 de Noviembre de 1902

Precios de suscripción
En Castellón: 1 peseta al mes
Fuera: 3 pesetas trimestre

Núm 1001

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

El resumen

Antes de la crisis todos los tiros de la oposición en la prensa y en el Parlamento daban en Rodríguez, Montilla y Suarez Inclán. Se destruye una situación a fuerza de crisis: imponer la tercera fué el propósito de las minorías, y lo realizaron. Después han invertido la táctica: todos los golpes á la situación por el relevo de los tres ministros, precisamente. Nó ha faltado quien diga que son ellos los únicos con derecho á seguir.

Antes de la crisis quisó la oposición dejar al Gobierno en postura indecorosa, para que se quebrase más pronto en la opinión. «Sois interinos, decía Silvela, estais á plazo en el Gobierno para sacar las Leyes de mar y tierra.» Se impuso la cuestión de confianza: y porque los liberales no podían caer aun, les ratificaron en el poder, en la única forma admisible. ¡Secuestro, abuso, favoritismo!...

Este ha sido el tono del debate, de una falsedad manifiesta. Luego que se disipó la impresión momentánea de la lucha, se apagó el eco de las diatribas y cesaron los escocores respectivos, nada quedará, ningún efecto positivo contra la situación. Caerá cuando se agote vivirá, poco más ó menos, lo que hubiese vivido sin debate; acaso más; porque no se le computó el tiempo perdido en la defensa.

Habló Romero Robledo para vindicarse de un agravio de los próceres. Aunque muy legítimo, es un móvil personal.

Habló Canalejas en pró de la Jefatura que se trabaja desde que

entró con tal designio en el Gobierno. Entro para salir, no para estar. No le han consentido que labore dentro de la mayoría, y labora como puede. Otro móvil personal.

Habló Maura por seguir la guerra cruel á todo sagastino. Verdad que no ha hecho milagros la situación? Los hizo Silvela, que ni mantuvo el orden público? Y Maura lo combatía blandamente. Otro móvil personal.

Habló Silvela para eclipsar á Maura, para igualarse al menos. En la reunión de las minorías conservadoras, muy poco antes de la discusión, desdeñaba el poder, blasonaba de gubernamental y ofrecía templanza. No la tuvo Maura, se ganó este una ovación de los conservadores, y Silvela sintió el celo del caudillaje. Otro móvil personal.

He ahí el resumen del debate en sus dos etapas: un debate de la pasión sin disimulo. ¿Que daño puede hacer eso?

De El Nacional.

Los ingleses y los wazires

Dice el «Journal de Bruxelles» que la Gran Bretaña ha de tener siempre entre manos alguna guerra colonial.

Lo cierto es que, bajo el reinado de su graciosa majestad la reina Victoria, al que algunos calificaron de pacífico, no hubo menos de cuarenta expediciones militares en un periodo de sesenta y tres años.

El rey Eduardo ha presenciado ya dos guerras desde su advenimiento al Trono; y terminadas las hostilidades en el Africa Meridional, ya se batían sus soldados en el Somaliland y en el Waziristau.

De estas dos pequeñas guerras y continuamos traduciendo del «Journal de Bruxelles»—la más extraordinaria es aquella á que el War Office no concedió importancia alguna.

Cuando el 13 de Noviembre un despacho de Simla anunció que habían entrado en campaña contra los waziris cuatro columnas volantes, compuestas de 800 hombres cada una, creyóse en Londres que se trataba de un simple paso militar. Ciertamente en el referido despacho se hablaba de unas torres en las que se refugiaban los rebeldes, que daban asilo á bandidos; pero nadie

hubiera supuesto que estas torres podrían constituir un obstáculo á la marcha de las tropas anglo-indias.

Grande fué, pues, la sorpresa en la metrópoli inglesa, cuando hace unos días se supo que una de las cuatro columnas mandada por el coronel Tonnochy, había sufrido un grave fracaso.

Esta sorpresa se convirtió en estupor cuando se supo que el comandante había sido mortalmente herido, que uno de sus oficiales había sucumbido y que otros tres oficiales habían sido puestos fuera de combate por medio de waziris refugiados en la torre de Gumater. Semejante fracaso no tiene precedentes en los anales de los conflictos coloniales, y se explica tanto menos, por cuanto el coronel Valens Tonnochy, que falleció á consecuencia de sus heridas, conocía perfectamente el paso en que ha hallado la muerte. Desde 1881 había tomado parte en todas las campañas emprendidas en Birmania, en la región de Tivá y en el Chitral. En 1897 se distinguió en las operaciones libradas en el Malakand. Finalmente, fué uno de los oficiales que obtuvo una condecoración después de la famosa carga de Dargai.

Felizmente para las tropas anglo-indias, el general Egerton y el coronel Crae no han corrido la misma suerte que su infortunado compañero. Según parece, ambos pudieron realizar con éxito su misión pero no por esto es lo ocurrido menos significativo. El fracaso sufrido al pie de la torre de Gumater y ocasionado por un puñado de rebeldes, demuestra una vez más que en las guerras coloniales todas las sorpresas son posibles.

Las Cámaras

ANTEA YER

SENADO:

Sin haber ningún senador que formulara pregunta alguna se entró en la discusión del proyecto de ferrocarriles secundarios.

Después de la debida discusión se aprobó primeramente la totalidad y después el articulado.

Significándose otros dictámenes.

CONGRESO:

Preguntas de interés secundario. Ya en la orden del día sigue el debate originado por la interpelación del señor Lerrox.

El señor Moret manifiesta que como todo el gobierno está animado de los mejores deseos para tratar del regionalismo, se muestra partidario de la asociación obrera.

Expone la necesidad de implantar

la ley de huelgas y los buenos oficios que proporcionaría.

Ataca rudamente al anarquismo calificándole de injusto para la humanidad.

Rebate punto por punto el discurso de Lerrox.

El señor Clot entiende que puede permitirse la enseñanza del catecismo en catalán sin menoscabar el patriotismo.

Se suspende el debate y siguen las discusiones sobre las fuerzas terrestres interviniendo el señor Cobian.

Mr. Baudot y su invento

Nada hay que dé mejor idea de la cultura y progreso de una nación, que los medios de que dispone para comunicarse con lo demás.

Por eso nos parece no se concede toda la importancia que en sí representa á la implantación en España del sistema de la telegrafía, inventado por Mr. Baudot, que aplicado en cualquier hilo telegráfico, equivale hasta á sextuplicarlo, si la importancia del servicio lo requiere.

Si con el sistema de telegrafía ideado por Marconi se consiguiera suprimir los hilos, con el procedimiento del telegrafista francés se logrará el ahorro de éstos, hasta el extremo que ya hemos indicado.

Aunque el desenvolvimiento del telégrafo sin hilos está resuelto, y es el summum de la perfección en estos estudios, está muy lejos de generalizarse.

Veáse en cambio, desde qué fechas está adoptado y acreditado el Baudot en las diferentes naciones.

Francia, 1878; Italia, 1892; Holanda, 1893; Suiza, 1894; Austria, 1895; Inglaterra, 1896; Alemania, 1900; España 1902. (primeras puestas)

Una vez que ya hicimos una ligera reseña del aparato, vamos á dar alguna noticia biográfica del inventor.

Mr. Baudot, ingeniero de los telégrafos franceses, nació en el departamento de Haute Marne (Francia).

Desde muy joven mostró predilección por los estudios de la electricidad en los que se le presentaba ancho campo para desarrollar su genio de inventor.

Su invento no se debe, como sucede otras veces, á la casualidad sino que fué el resultado de 20 años constantes trabajos.

Cuando concibió su telégrafo múltiple estaba en Poitiers y fué el año 1872, á los 29 de edad; pero hasta 1876 no construyó su primer aparato, que fué constantemente perfeccionado hasta 1894 ó sea 22

años después en que recibió su última forma.

Después de ver realizados todos sus sueños, como todos los grandes inventores empezó á recorrer el calvario que le trazaron la envidia y los infortunios, y acusado de haber usurpado el invento, se vió envuelto en tres procesos, uno de los cuales se le siguió en París, el otro en Rouén, y el tercero en Amiens.

Además, el constructor Mr. Milmault presentó varias demandas, pretendiendo tener idea del aparato antes del que lo dió á conocer.

De todos estos procesos fué absuelto libremente Mr. Baudot, con toda clase de pronunciamientos favorables.

Esto unido á graves disgustos de familia como la muerte de su esposa ocurrida el año 1890 al mes de casado, condujeron á tan preclaro hombre de ciencia al lastimoso estado en que hoy se encuentra.

Tan duras pruebas no pudieron ser resistidas por un sabio que había consagrado su vida á tan cumplido estudio y hace dos años que comenzó á dar muestras del extravío de sus facultades.

Hoy, separado de todo servicio, vive retirado en Saint Raphaél (Var), y la administración francesa le conserva su categoría en atonión á los servicios prestados á su patria y le respetará hasta su muerte en la situación de ingeniero de los telégrafos franceses.

No terminaremos esta crónica sin hacer público agradecimiento al distinguido propagandista francés del nuevo sistema Mr. Louis Husson, que con los buenos resultados debidos á su ilustración ha implantado el sistema en varias naciones y quien con la proverbial galantería de sus compatriotas nos ha facilitado estos detalles.

Córdoba

Desde Madrid

28 Noviembre

Por la Dirección general de Correos se pasará en breve una orden á las compañías de ferrocarriles para que reformen su itinerarie en los trenes correos ascendentes á Madrid, con objeto de que designe su llegada á esta antes de las ocho para que pueda repartirse toda la correspondencia entre 11 y doce de la mañana.

Mañana se posesionarán de sus cargos los señores duques de Bivona y Boronat.

La comisión que entiende en la proposición de ley prohibiendo la mezcla del plimén con el aceite, acordó dictaminar favorablemente.

El señor Conde de Albay presentará voto particular.

Entre los senadores de las oposiciones aumenta la opinión de no plantear debate político alguno, pues están convencidas de que ningún beneficio sacarán.

En Codos (Zaragoza) ha sido estrangulada la vecina Piar. Montañez ignorándose el autor.

Se cree que el móvil ha sido el robo.

Según la prensa católica de París, varias monjas que se dedicaban a la enseñanza, no pudiendo resistir por más tiempo a las persecuciones de que son objeto, se van a establecer en los Estados Unidos, habiéndose ya embarcado algunas.

El exterior español ha continuado firme en la Bolsa de París, habiendo subido a la una de la tarde 70 céntimos.

Según declaraciones del señor Sagasta, una vez aprobados los proyectos de fuerzas de mar y tierra, no solamente continuarán abiertas las Cortes para seguir discutiendo cuantas de ellas hay pendientes, sino que las vacaciones de Navidad serán muy breves.

Certamen militar

(O) (O)

El digno e ilustrado coronel de Otumba de guarnición en esta plaza dispuso en orden de 12 de Agosto último que durante la segunda quincena del presente mes se celebrase un certamen literario, señalando para ello varios temas a fin de que en ellos revelasen sus dotes los Oficiales, clases e individuos de tropa de su mando.

Ayer tuvo lugar el acto de publicar en la orden del cuerpo el nombre de los que han conseguido tanta distinción hallándose entre ellos el bizarro primer Teniente don Pablo Tollado, que presentó un conienzudo trabajo sobre las campañas del Gran Capitán dando a conocer en él, su talento y laboriosidad; han obtenido primeros premios los oficiales don Fernando Martí, don Antonio y don José Trucharte y el cabo Antonio Marco y segundos premios don Luis Trucharte, don Pablo Tollado y el sargento recién ascendido Miguel Fullana, y un primer premio extraordinario el músico de tercera Adolfo Molina.

Señala el Coronel en su orden de ayer que el amor a la Patria se va haciendo cada vez más extensivo y en párrafos elocuentes compendia el trabajo hecho por los señores premiados con los torneos de los antiguos caballeros, luchando todos por mantener en alto puesto su gloriosa bandera.

Los premiados en primer término tendrán derecho a la impresión de su obra, empezando bien pronto los trabajos bajo la dirección del capitán don Froilán del Amo y en la imprenta del Regimiento, y ya nos hablamos de ella, no dejemos de ser justos y proclamemos el interés y el celo que por ella ha tomado el distinguido oficial encargado, don Alvaro Reyero y las clases e individuos a sus órdenes.

Reciban pues, desde estas columnas la más sincera felicitación a tantos oficiales y clases han resultado premiados, ganando en el terreno del saber, otra cruz laureada como la ganada en las batallas al pelear bajo los ondeantes pliegues de la Bandera.

J. P. D.

Cronica

Nuestro colega «El Camarero» órgano de los republicanos de la provincia, dedica en su número de ayer sentidas necrologías a la memoria del ilustre republicano español D. Francisco Pi y Margall, en conmemoración del primer aniversario de la muerte de tan honrado político.

Ayer regresó a Vinaroz, el alcalde de dicho pueblo, nuestro querido amigo don Felipe Ferrer.

Mañana celebrará sesión la comisión mixta de reclutación del ejército. Para el día 5 está convocada la comisión provincial.

En la Tesorería de Hacienda se ha señalado el pago a las clases pasivas pasivas en los días siguientes.

- Día 1.—Jubilados y Remuneratorios.
2.—Retirados
3.—Montepío militar y civil.
4.—Todas las nóminas y retenciones.

En la taberna de Faustino Albetiene en la Ronda Mijares número 170, promovieron una reyerta Juan Navarro Mateu, y un individuo apodado el «Moreno», resultando el primero con una herida en la cabeza que le fué curada en el Hospital por el médico de guardia.

A las tres de la tarde de ayer se desprendió parte de un andamio en construcción de la calle de San Luis, sin consecuencias afortunadamente, apesar de estar trabajando algunos albañiles en el mismo sitio casi donde ha venido a caer el andamiaje.

Hoy saldrán para Madrid el presidente de la junta de obras del puerto señor Expresanti, el diputado a Cortes señor Gaset y el ingeniero don Enrique Sanchis.

El viaje de estos señores a la coronada villa tiene por primordial objeto el gestionar cerca del ministro la prolongación de la escollera cinco ochenta metros mas, antes de reanudar la que esta hecha y la habilitación de un trozo del dique construido para facilitar las operaciones de carga y descarga en la playa.

Hoy empieza en Cabanes la feria que anualmente se celebra en aquel pueblo. llamada de San Andrés.

El jefe de la guardia civil de la provincia, ha puesto en conocimiento del gobernador el resultado de las gestiones practicadas en averiguación del autor de la muerte de Nicolás Prades, que como saben nuestros lectores, fué asesinado entre la carretera de Castellón y Borriol.

Dice el señor Lapuebla que el autor es Joaquín Casanova, uno de los carreteros que salieron juntos de esta capital.

Han sido detenidos, el mencionado Casanova y Vicente Tena, que era el carretero que los acompañaba.

Para esta tarde y noche se anencia en el Principal la representación de «La Almoneda del Diablo», comedia de magia.

En Suera ha de proveerse la titular de practicante de medicina y cirugía menor, con el haber anual de

40 pesetas, eroga recientemente. Se conceden 30 días de plazo para presentar sus solicitudes los aspirantes.

Han sido detenidos por la guardia municipal José Miquelóns Aliaga y Vicente Ramós, en el momento de vender varios objetos procedentes de un robo verificado en el pasado en una alquería situada cerca del Río Mijares; al vecino de esta capital Félix Meljá.

Han sido nombrados maestros interinos: de Todolella, doña María Molla Orduña; de Villóres, don Manuel Rondo; de Villar de Cabes, doña Julia Salcedo Miranda; de Castell de Cabres, doña María Martí Boño y de Catí, doña Josefa Rambla Vallés.

Del excelente servicio que prestó ayer el inspector primer jefe de policía de la provincia, señor Cruz, da cuenta un periódico de anoche en la siguiente forma:

«Hace días que las autoridades tenían aviso de un viaje a Castellón de algunos sujetos sospechosos.»

El tren correo de ayer tarde dejó en Benicàssim a dos sujetos, que parecían esperar en aquel pueblo a otros viajeros de Valencia para venir a Castellón. Los primeros procedían de Barcelona.

Esta mañana en el tren han venido a Castellón y han andado de paseo por Ribalta, El inspector de policía señor Cruz les seguía de cerca y ha podido ir enterándose en la animada conversación de los dos forasteros, de los intereses que les traían a Castellón y de los proyectos que pensaban desarrollar.

Los dos individuos en cuestión han sido detenidos y trasladados esta noche a Valencia.

El servicio prestado por el señor Cruz es de los que verdaderamente merecen ser consignados como buenos.

Los detenidos se llaman: Ramon Auras Cabanola, de 29 años, natural de San Jorge de Lorezana, provincia de Lugo domiciliado en Barcelona, de oficio tejedor de lana; y Antonio Hernandez Giver de 24 años, natural de Barcelona, de oficio zapatero.

Han manifestado que venían a propagar sus ideas anarquistas si bien comprendían que esta población era poco apropiada para sus ideales.

Se halla vacante la Depositaria de fondos municipales de Torrealba los que deseen obtener dicha plaza presentarán sus escritos y documentos en la secretaría del ayuntamiento de la mencionada villa durante el plazo de diez días.

Mañana dará principio en la iglesia mayor de esta ciudad los ejercicios espirituales para hombres dirigidos por el Edo. P. Ferriz de la compañía de Jesús.

Dichos ejercicios principiarán a las siete menos cuarto de la tarde.

El tiente alcalde don Sebastián Espadocer prestará en la próxima semana el servicio de concejal-alcalde.

El señor gobernador civil ha aprobado el presupuesto municipal del año 1903.

Con gran satisfacción venimos observando que cada día es mayor la concurrencia al café Imperial (antes El Siglo) y por ello felicitamos a su dueño don José Prades, camarero que fué del casino Antiguo. Desde que el amigo Prades se puso

al frente de aquel local, el público le dispensa su favor, convencido de que en él ha mejorado notablemente el servicio hasta el punto de ser uno de los centros de recreo más agradables de esta ciudad por la bondad de moka licores y helados que allí se despacha.

Hemos tenido ocasión de visitar el café Imperial, y podemos asegurar sin miedo a equivocarnos, que no hay quien lo visite y no salga satisfechísimo de dicho establecimiento.

Hemos recibido el número 38 del popular periódico festivo-conico-taurino «Los Madriles» que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos meses, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana. «Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regala a sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción a los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», ó una colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres toreros españoles, (72 fotografías.

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden al precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscriptor a «Los Madriles» por un año, le cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra a quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid.

Hernias (Quebraduras), Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc. etc.

Llegará a Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hotel Europa a cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos e inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente, son contruidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de medio kilo de peso que los contruidos hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia mas voluminosa y rebelde, logrando su curación.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos a la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestra de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Cosulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Doctor por Fuencarral número 29.

Anuncios

Sindicato de Riegos de Castellón

Terminados los plazos de las fincas y portillos de toda la acequia mayor con sus cabidas y dimensiones, esta Corporación ha acordado ponerlos de manifiesto al público en la Secretaría del Sindicato por término de treinta días, contados desde la publicación del presente, a fin de que durante dicho plazo, puedan los regantes e industriales interesados, formular las reclamaciones que tengan por conveniente; pasado el cual no serán admitidas.

Lo que se hace público para general conocimiento. Castellón 29 de Noviembre 1902. El Presidente, Jaime Sanahuja.

Arrendataria de Contribuciones de la provincia de Castellón

Desde mañana 26 del corriente hasta fin del presente mes, se cobrarán sin recargos las contribuciones Rústica, Urbana, Industrial, Carruajes de lujo, Minas, Alcoholes, Inquilinatos y utilidades, correspondientes al cuarto trimestre, de la Capital y pueblos de su zona recaudatoria en esta oficina Carcel Vieja española oficinas de Telégrafos desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde y desde las tres hasta las cinco.

Los señores contribuyentes que dejaren de satisfacer sus cuotas en este último e improrrogable plazo, serán incurso en las relaciones de morosos y perseguidos por la vía de apremio.

Castellón 25 Noviembre de 1902. El arrendatario, Salvador Benedito

En cumplimiento a lo dispuesto en el art. 29 de la vigente Ley de Azaa, el día 1.º de Diciembre próximo, tendrá lugar a las doce en la Casa-cuartel de la Guardia civil, sita en la Calle de Cardona Vives, n.º 20, la subasta de armas ocupadas por la fuerza en el mes anterior y en el actual.

Castellón 23 Noviembre 1902. El capitán primer jefe accidental José Gumir Segarra.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL. Durante el día de ayer se inscribieron 2 nacimientos, 1 defunciones, 1 Casamiento, 4.

Boletín religioso. CUARENTA HORAS

Hoy en la iglesia de San Miguel se descubre a las cinco y se reserva a las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenido en los Fielatos de esta capital y Grao en el día de ayer: San Francisco, 259'05 pesetas. Morella, 516'76. San Roque, 59'87. Toll, 50'76. Teñerías, 16'32. Mar, 170'06. Santo Domingo, 50'35. Matadero, 588'61. Alcora, 22'21. Grao, 54'16. Total, 1768'15.

Ultima H

De la casa Genaro C

Cotización en Barcelona a la tarde del día 29.

- Interior.
Exterior.
Amortizable.
Colonial.
Norias.
Francias.
Alioantes.
Orenses.
Cubas del 86.
Cubas del 90.
Filipinas.
Aduanas.
Oblig. 5 por 100 Almansa.

PARIS

Exterior.
Ceterior.
GIROS

Telegraf y Teléf

Servicio de la

Madrid

Loteria Nacio

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado hoy han premiados los números 24.286, en Madrid y 50.267, en Santander con 100.000 pesetas.

6.868, en Madrid las 20.000 pesetas. Con 1.500 pesetas. Cada uno de los números 5.842 - 18.420, en V 1.333, en Valencia- 31.473 - 14.173 - 4.892 - 30.362 - 26.718 - 24.413 - 25.436 - 7.214 - 16.992 - 27.143 - 23.963 - 27.027 - 9.229 - 26.040 - 4.769.

El Imparcial

Se ocupa de lo de Barcel. Parece convenido que la unidad nacional que no nos demos por no el resto de los españoles se se hace allí contra la in de la patria.

El insulto a la bandera carnio hacia el ejército, la dencia y desacato a las a des, no debo arrancar pr resto del país.

Los hereus de la Penins aumentado en soberbia. Se necesita gran manso para aguantar a quienes d estar interesados más que r consorvar esa integridad amparo viven y prosperan. La mayoría del país está a do sufrir tantos desdenes

El Liberal

Califica de inoportuno el del conde de Romanones se Catecismo. Dice que los niños lo ap memoria y no les sirve conocer el idioma castellano. Añade que los buenos pr pedagógicos aconsejan se fr conocimientos a los niños que sea nativa.

El conde de Romanones medido la mano en un av de cubrirla con el guantol

Anuncios

Comitativo de Riegos de Castellón

Los plazos de las filas de toda la acequia mayor, se ha acordado ponerlos de público en la Secretaría por término de treinta días desde la publicación, a fin de que durante puedan los regantes e interesados formular las peticiones que tengan por conveniente el cual no serán admitidos.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Se hace público para el pago de los intereses de los préstamos de la Caja de Pensiones de la Castellón para el año 1902.

Ultima Hora

De la casa Genaro Corrons y C. Colización en Barcelona a las 16:21 de la tarde del día 29.

Table with 2 columns: Location and Time. Includes entries for Interior, Exterior, Amortizable, Colonial, Nortes, Francias, Alicante, Orensas, Cubas del 86, Cubas del 90, Filipinas, Aduanas, and Oblig. 5 por 100 Almansa.

Table with 2 columns: Location and Time. Includes entries for Exterior, Interior, and Paris.

Telegrafo y Teléfono

Servicio de la tarde Madrid 29, 4 t.

Loteria Nacional

En el sorteo de la Loteria Nacional celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes: 24.286, en Madrid y Cartagena, con 100.000 pesetas.

El Imparcial

Se ocupa de lo de Barcelona. Parece convenido — escribe — que la unidad nacional consista en que no nos demos por notificados el resto de los españoles de lo que se hace allí contra la integridad de la patria.

El Liberal

Califica de inoportuno el decreto del conde de Romanones sobre el Catecismo. Dice que los niños lo aprenden en memoria y no les sirve para conocer el idioma castellano.

El Imparcial

Los herejes de la Península han aumentado en soberbia. Se necesita gran mansedumbre para aguantar a quienes debieran estar interesados mas que nadie en conservar esa integridad a cuyo reparto viven y prosperan.

El Imparcial

El conde de Romanones — dice — ha metido la mano en un avispero cubriendo con el guantelete de...

El Pais

Dedica su fondo a conmemorar la muerte de Pi y Margall. Elogia al austero politico, al sabio publicista y al pensador audaz. Hace la biografia del finado.

El Pais

Recuerda su oposicion a la guerra con los Estados Unidos, que ha sido uno de sus mayores triunfos. Dice que todos los republicanos le honran y todos se hallan unidos en su memoria.

El Pais

En otro articulo elogia al señor Lorrux. Dice que ha sido el único diputado catalán que ha luchado bravamente por la integridad de la patria.

El Pais

«El solo — escribe — ha acogido bajo su amparo a la masa obrera, que es enemiga de los burgueses separatistas.

El Pais

Se ocupa de lo ocurrido en Barcelona. Dice que sin la entrada de la fuerza pública en la Universidad, todo hubiera quedado reducido a un motin escolar sin importancia.

El Pais

La «Gaceta» Publica una real orden disponiendo que la clase de Dibujo en el Bachillerato se reduzca a lo estrictamente necesario para la práctica.

El Pais

Toma de posesión Esta mañana y con el ceremonial de rúbrica, han tomado posesion de sus respectivos cargos los señores duque de Bivona y Aura Boronat.

El Pais

Los petroleros Una comision de industriales petroleros ha visitado esta mañana al señor Eguillor para gestionar que solo se permita expender este articulo en los almacenes.

El Pais

Los cabreros Murcia.—Merced a las gestiones del gobernador, ha quedado solucionada la huelga de los cabreros. Desde mañana entrarán en la capital.

El Pais

Cobros y pagos De los estados que hoy publica la «Gaceta» resulta que durante los diez primeros meses del año actual actual han ingresado en las arcas del Tesoro público 77.013.108 pesetas, y han salido 666.690.430.

El Pais

Los salineros Cádiz.—El gremio de Obreros salineros ha pedido a los patronos se observe turno en el dragado de los buques.

El Pais

Juicio por Jurados Rouen.—Ha comenzado el juicio por Jurados de la causa instruida contra el pintor Synton por muerte del bolsista Mr. David.

El Pais

Subdirectores Está acordado el nombramiento del señor Serantes para la subdirección de Obras públicas, y del Sr. Aguilar para la Agricultura.

El Pais

Conferencia El Rector de la universidad de Barcelona, Sr. Rodriguez Mendoz, ha...

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR. GONZALEZ CHERMA. 46 CASTELLON

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brode... Para señora... Para niños...

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y esmero en la confección de los mismos e inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

conferenciado hoy telefonicamente con el ministro.

Le ha comunicado que reica tranquilidad y que se han reanudado las clases excepto en aquellas a las que pertenecen los cuatro estudiantes detenidos.

Interventores del estado

Se ha firmado la real orden prorrogando hasta el 1.º de enero las oposiciones a las plazas vacantes en el cuerpo de Interventores del Estado en la explotación de ferrocarriles.

Se modifica la edad para los aspirantes, que será de los 23 a los 33 años.

CONGRESO

Comienza la sesión con la Cámara casi desierta a las 3-20.

Preside el marqués de la Vega de Armijo y ocupan el banco azul los Sres. Moret, Lopez Puigercer y conde Romanones.

El Sr. Ruiz Galdéon pide un expediente de Gracia y Justicia.

El Sr. Sivela (D. E.) pide que se celebre en Don Benito el juicio por jurados de la causa por el asesinato perpetrado es aquella poblacion.

Anuncia la efervescencia que existe en aquel pueblo, en donde acurriria un motin si los procesados fuesen sacados de él.

El Sr. Lopez Puigercer dice que llamará la atención del presidente de la Audiencia de Badajoz para que disponga lo que estime pertinente.

Barcelona 29, 6 t.

Los estudiantes

En la Universidad se han reanudado hoy las clases.

Sólo han asistido los escolares a tres de éstas.

Los de Farmacia han acordado no entrar hasta que se les garantice la seguridad personal dentro de la Universidad y sean puestos en libertad sus compañeros detenidos.

Igual actitud han adoptado la mayor parte de los estudiantes.

Los de Farmacia han dirigido un telegrama al conde de Romanones en el sentido expresado.

Muchos escolares han permanecido toda la mañana en la puerta y vestibulo del edificio.

Su actitud era expectante.

No ha aparecido ningún guardia civil.

Algunos agentes de orden público vigilaban los alrededores.

El comandante señor Gotarredona ha comenzado a instruir sumaria contra los cuatro estudiantes detenidos.

Una comisión de estudiantes ha...

visitado al señor Manzano para pedirle la libertad de sus compañeros.

El señor Manzano ha dicho que hará la petición al capitán general.

En libertad

Han sido puestos en libertad dos obreros detenidos esta mañana por suponerse que escitaban a los estudiantes a que apedreasen a la guardia civil.

Temporal

Reina fuerte temporal del Sur. Los huques listos para marchar han suspendido su salida.

Casañas

En el expreso de hoy ha regresado de Madrid el cardenal señor Casañas.

Reaparición

Ha reaparecido en esta ciudad el periódico «El Productor».

Por Teléfono

Servicio de la noche

Madrid 29, 11 n.

MAS DEL CONGRESO

Se ha promovido un amplio debate sobre los sucesos de Barcelona, con motivo del decreto del ministro de Instrucción pública relativo a la enseñanza en castellano de la doctrina cristiana.

Han intervenido los diputados catalanistas señores Domenech, Rusiñol y Camps, quienes combaten rudamente el decreto del señor Romanones, haciéndole severos cargos.

El ministro se defiende briosamente, diciendo el conde de Romanones que no cree de ninguna manera intempestivo su decreto y que lo mantendrá vigorosamente.

Toma la palabra el diputado carlista señor Vazquez de Mella para defender el decreto de referencia, diciendo que ningún español amante de lo suyo debe criticar una disposición que se basa en el cumplimiento de la ley.

El idioma castellano, dice, es el reconocido como oficial y nadie debe pretender que se enseñe de otra manera en las escuelas.

Agitacion

En Barcelona reina grande agitacion con motivo del decreto sobre enseñanza en castellano del conde de Romanones.

¿Fracasará?

Se teme que en el debate político anunciado para el lunes en la Alta Cámara, fracasarán las oposiciones.

Con esto motivo se dice que no se extremará la nota.

En honor de Pi

Para conmemorar el primer aniversario de la muerte de don Francisco Pi y Margall, se ha reunido esta noche en su edificio la Asamblea Federal.

La concurrencia ha sido numerosísima.

Se han pronunciado fogosos discursos ensalzando los actos de la vida del difunto.

Se ha tocado también la nota política, diciéndose en algunos discursos que los republicanos federales tienen soluciones para todos los problemas de gobierno.

Ha reinado el mayor orden.

Muñoz.

Tranvia de Onda al Grao Sección de Onda a Castellón

TRENES ASCENDENTES

Horas de salida

De Castellón.—6:20, 8:3, 10:10

14:15, 19:5.

De Almazora.—6:42, 8:50, 10:34

14:5, 19:29.

De Villarreal.—7:7 8:55, 15,01

19:52.

De Bechi.—7:29, 9:19, 15:24, 20:15

TRENES DESCENDENTES

De Onda.—5, 8:5, 12:30 18:9.

De Bechi.—5:29, 8:34, 12:50 18:58

De Villarreal.—7:12, 8:58, 10:58,

13:25, 19:04.

De Almazora.—7:33, 9:23, 11:22

17:50, 19:48.

imp. de E. Climent

Precios de suscripcion

En Castellón, un mes, 1'00 pesetas.—Fuera. 3 trimestre.—Anuncios y esquelas á precios convencionales

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUNY ET GIREY

FUNDADA EN 1165

ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

Gnano San Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 26 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 8 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Monford, plaza

Guano valenciano

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 3 á 20 por 100.
Sulfato de potasa. 2 á 3 por 100.

de San Luis, núm. 41. don Pascual Segerra, la Uxó, San C. (Farmacia).—Director general en España

Abono vitícola

INTENSIVO

Abono completo

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Núm suelto

5

Céntimos

Año VIII

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia, deben abstenerse de salirse á las ventanillas laterales al cruzar el Ebro en el espacio que queda entre el tren y la baranda exterior, ofrece peligro.

Sin remedio

=(=)=

Ha dado la prensa provincial noticia á la anunciada del duque de Tetuán con motivo de su visita á la provincia de Tetuán, y es, indudablemente, porque tan acostumbrado tiene el duque á noticias de los «partidos», que una mala noticia para nada influye en su política ni en la situación de los partidos.

Que los tetuanistas quieren por cambiar de postura de todos sabida y muy pronto, mente de los políticos de la provincia que ha tan padecen las genialidades de los «cosieros»; pero como el duque no se aviene á perder de su jefatura á la vez que quiere la convicción de su importancia y su insignificancia en la peor de las posturas, no se esfuerza por permitirse el lujo de inclinarse á un lado.

Las angustias mayores para los tetuanistas de hoy, á pesar de sus diputados, no hallan arbolado ni cobije ni casa que les cobije y andan errantes de Noroeste á Suroeste, pasando y repasando sin que nadie se acuerde de ellos para brindarles siquiera un rincón del departamento de donde son.

Crear que esta experiencia sea el orgullo «cosiero» serio y negro en blanco hoy igual que ayer al poderosos y suponen que el «arido» organismo ha crecido contra todas las leyes de la naturaleza el partido á que pertenecen.

Algo se habla de...